

NO 7 - Mars 2013

Entente entre le Gouvernement du Québec et les universités sur les compressions budgétaires

Hier, le 13 mars, a eu lieu une rencontre sur le budget entre la direction de l'Université Laval, les doyens et les directrices et directeurs des services, suite à la réunion extraordinaire du Conseil d'administration tenue le 12 mars 2013.

Suite à l'annonce des compressions budgétaires et après ces quelques semaines d'incertitudes que nous avons vécues, les recteurs ont négocié une entente avec le gouvernement allégeant le fardeau de ces compressions rétrospectives pour 2012-2013, 2013-2014, et échelonnant la balance sur les sept prochaines années.

Avec cette entente, les compressions de 36 millions \$ sur deux ans imposées à l'Université Laval sont réduites à 9 millions \$ d'ici avril 2014 (3 millions \$ pour 2012-2013, 6 millions \$ pour 2013-2014). Les 27 millions \$ restants seront reportés au déficit de l'établissement pour les sept prochaines années et remboursés à même le réinvestissement promis par le gouvernement, l'indexation des frais de scolarité, la compensation de l'annulation de la hausse des frais de scolarité et la prévision d'augmentation de l'effectif étudiant. Une solution qui permet à l'administration universitaire d'atténuer considérablement l'impact des compressions.

Nous sommes donc heureux de vous annoncer qu'il n'y aura pas de coupures touchant les services et les facultés à l'Université Laval. La conviction et le travail de notre recteur ainsi que les efforts soutenus de la direction de l'Université ont porté fruit et ont permis de sortir de cette impasse. En effet, la direction de l'Université a toujours refusé d'imposer à sa communauté universitaire pareilles compressions qui auraient sans aucun doute compromis la qualité des services d'enseignement et de la recherche, pour le présent et l'avenir.

M. Brière fera un communiqué à la communauté universitaire. Nous donnerons les détails de l'entente et sa concrétisation sur le budget des unités à la réunion du Comité de gestion interne (CGI) prévue le 15 mars prochain. Pour plus d'informations, nous vous invitons à vous renseigner auprès de vos supérieurs immédiats.

LibQual+

Comme vous le savez, la Bibliothèque a participé au sondage LibQual+ 2013 pour la période du 11 février au 6 mars 2013. C'est avec plaisir que nous vous annonçons que les différents moyens de promotion ont permis de recueillir la participation de 4 064 usagers comparativement à 1 102 en 2007, ce qui représente un échantillonnage fortement représentatif.

Au cours des prochaines semaines, nous recevrons de LibQual les données statistiques brutes et nous débuterons à la fin avril la compilation des données ainsi que l'analyse des 1 400 commentaires reçus. Une présentation des résultats du sondage sera faite aux employés ultérieurement.

Pour toute question, n'hésitez pas à communiquer avec Susanne Brillant ou Guy Bilodeau.

Comité-conseil de la Bibliothèque

Lors de sa réunion du 5 mars 2013, le Conseil universitaire de l'Université Laval a adopté une version corrigée du mandat et de la composition du Comité-conseil de la Bibliothèque. Ce mandat consolide le rôle consultatif du Comité-conseil et son implication au niveau des orientations stratégiques de la Bibliothèque. En plus de la directrice de la Bibliothèque et du président, le Comité-conseil est composé de 19 membres représentant toutes les facultés. Trois nouveaux membres se sont ajoutés : M. Eric Biron, Faculté de pharmacie, Mme Ginette Lazure, Faculté des sciences infirmières et un siège de représentant des chargés de cours. De plus, deux sièges sont réservés à des organismes partenaires externes.

Veuillez consulter ce mandat révisé sur le site Intranet de la Bibliothèque.

« L'Apparition du Nord selon Gérard Mercator »

Le 12 mars dernier se tenait chez Zone le lancement par Septentrion du livre « <u>L'Apparition du Nord selon Gérard Mercator</u> », ouvrage co-écrit par Louis-Edmond Hamelin, Joë Bouchard et Stéfano Biondo. Un ouvrage éloquent, une publication magnifique et un sérieux travail de recherche!

Une grande fierté pour la BUL!

Le projet a mis à profit l'expertise d'un professeur géographe émérite et de deux bibliothécaires et collègues passionnés qui se sont investis avec ferveur et conviction. Il a également suscité l'adhésion et le dévouement du personnel de la Bibliothèque, secrétaires, techniciennes en documentation et analystes informatiques.

Cette publication constitue l'aboutissement d'un projet au caractère particulièrement significatif et porteur pour la Bibliothèque de l'Université Laval. Ce projet a débuté par l'acquisition d'un exemplaire original de la carte polaire de Mercator, dont la pertinence pour l'Université Laval ne faisait aucun doute. Il s'est ensuite poursuivi par des opérations de restauration et de préservation du document selon les plus hautes normes, en collaboration avec des partenaires comme le Centre de conservation du Québec et l'Institut canadien de conservation.

Nos remerciements à toutes et tous qui ont collaboré de près ou de loin à l'aboutissement de cette merveilleuse aventure géographique : Silvie Delorme, Janie Beaumont, Julie Ruel, Gaston Quirion, Martin Ouellet, et Chantal St-Louis.

La direction de la Bibliothèque